

Katholischer Pflegeverband e.V.

Landesgruppe Baden-Württemberg

Verbindliche Anmeldungen zum „Tag der Pflege“ am 28. Juni 2022

Bitte melden Sie Ihre Teilnahme bis
spätestens Freitag 10. Juni 2022
verbindlich und ausschließlich über
diesen Link an:

[Hier geht's zur ONLINE-Anmeldung.](#)

Anmeldebüro:
Katholischer Pflegeverband e.V.
Adolf-Schmetzer-Straße 2-4-
93055 Regensburg
Tel.:0941 604877-2
E-Mail: s.fuss@kathpflegeverband.de oder
bildung@kathpflegeverband.de

Ich akzeptiere, dass bei einer Abmeldung inner-
halb von 10 Tagen vor Veranstaltungs-
beginn eine Stornogebühr von 50 % der Tagungsgebühr
berechnet wird (Gebühr entfällt, wenn ein Ersatz-
teilnehmer benannt wird).

Wird die Anmeldung am Tag des Veranstaltungsbeginns
zurückgezogen oder erscheine ich nicht zur
Veranstaltung, wird die volle Gebühr fällig.

Veranstalter:
Katholischer Pflegeverband e.V.
Landesgruppe Baden-Württemberg
Tagesorganisation: Sonja Fuß

Hygienemaßnahmen:
Wir beachten die gültigen Corona-Regeln

Tagungsgebühren inkl. Seminarverpflegung:

KPV-Mitglieder:	80,00 €
Nichtmitglieder:	95,00 €

Anmeldeschluss: 10. Juni 2022

Die Seminargebühren überweisen Sie bitte nach
Erhalt der Rechnung, die Ihnen ca. 1 Woche vor
Veranstaltungsbeginn zugesendet wird.

Für die Teilnahme erhalten Sie
6 Fortbildungspunkte für



Katholischer
Pflegeverband e.V.
Landesgruppe
Baden-Württemberg

Tag der Pflege

28. Juni 2022

Uhrzeit: 9:00 – 16:00 Uhr

Bildungshaus St. Bernhard
An der Ludwigsfeste 50
76437 Rastatt



Katholischer
Pflegeverband e.V.
Landesgruppe
Baden-Württemberg

**Liebe Kolleginnen und Kollegen,
sehr geehrte Damen und Herren,**
in diesem Jahr wollen wir es wagen, Sie zu einer
Präsentveranstaltung nach Rastatt einzuladen.
Sollte es aus Gründen der Pandemie nicht möglich sein,
werden wir den Fachtag online anbieten.

In den letzten Jahren hat sich die Situation für die
beruflich Pflegenden rasant verändert.
Mit diesem Fachtag möchten wir exemplarisch Facetten
der Pflege, der Bildung und der Selbstpflege aufzeigen.
Für diesen Bildungsauftrag, konnten wir wieder sehr
engagierte Referentinnen und Referenten gewinnen.

- Projektarbeit zu Expertenstandards
- Therapiefindung bei Menschen mit chronischen Wunden
- Umgang mit Angehörigen-eine Herausforderung
- Empathische Robotik-Systeme zur Unterstützung von Pflegekräften – eine Chance für die Zukunft?
- Resilienz, Widerstandskraft – Wie können wir uns schützen und wieder Kraft für den Alltag finden?

„Gewohntes hinter uns lassen, uns auf den Weg zu
neuen Ufern auf tun“, ist die Herausforderung der Zeit.
Denn nichts ist so stetig wie der Wandel. Lassen Sie
sich auf die verschiedenen Facetten ein, nehmen Sie
die Eindrücke am „Tag der Pflege“ mit in Ihre
Einrichtungen und Ihr privates Umfeld.

Mit freundlichen Grüßen

Sonja Fuß Ernst Olbricht
Stellv. Vorsitzende Vorsitzender
Landesgruppe BW Landesgruppe BW

Programm

9:00 Uhr Ankommen mit Kaffee

9:30 Uhr Begrüßung
Aktuelles aus der Pflegepolitik BW
Ernst Olbricht
1. Landesvorsitzender

9:40 Uhr Vorstellung einer Projektarbeit
Zu den Themenfeldern Ernährung,
Kontinenz, Schmerz auf Grundlage der
Expertenstandards
Referentinnen:
Annette Sonntag GKP B.A. Pflege
Fabienne Wellmann GKP B.A. Pflege

10:20 Uhr Umgang mit Angehörigen
Herausforderung an die
Professionalität von Pflegenden
Referentin: Dr. Ilona Grammer
Freiburg

11:05 Uhr Pause

11:20 Uhr Empathische Robotiksysteme zur
Unterstützung von Pflegekräften-
eine Chance für den Pflegenotstand?
Referentin: Christina Miclau
Wissenschaftliche Mitarbeiterin
Hochschule Offenburg

12:10 Uhr Mittagspause

Nachmittagsprogramm:

13:15 Uhr Therapiefindung bei Menschen mit
Chronischen Wunden
Referent:
Christian Moosmann
Wundsprechstunde Allgemein- und
Viszeralchirurgie Uniklinik Freiburg

14:00 Uhr Resilienz, Widerstandskraft
Alltagstipps zur Stressminimierung-
Ernährung.
Referent:
Joachim Auer
Dipl. Sportwissenschaftler Stockach

14:45 Uhr Kaffeepause

15:15 Uhr Zweiter Teil:
Thema: Resilienz
Referent:
Joachim Auer
Dipl. Sportwissenschaftler Stockach

16:00 Uhr Verabschiedung

Moderation: Wolfgang Schanz

Wir würden uns freuen, Sie wieder persönlich
begrüßen zu dürfen!